17 de Noviembre 1934

Al CC. del PC. de CR.

Estimados camaradas:

Como hemos prometido anteriormente pasamos a contestarles algunas cuestiones relacionadas a la ultima carta de Uds.

I.- Por las informaciones que nos han proporcionado estamos al corriente detalladamente de la huelga de la United Fruit de la situacion concreta y de las causas que llevaron al Comite de Huelga a aceptar un arreglo con la conquista de determinadas demandas, de la reanudacion de la huelga al negarse la United Fruit a cumplir estas demandas, asi como tambien sobre la victoria parcial de la huelga bajo la direccion del Partido comunista de Costa Rica.

Estamos de acuerdo con Uds, en que, entre las amplias masas de Costa Rica existen ilusiones en el parlamentarismo burgues-terrateniente de ese pais. En ese sentido, pensamos que el Cc. a base de un analisis real de la situación y de la influencia de estas ilusiones entre las masas, debe desplegar una intensa campaña de desenmas-caramiento del parlamentarismo y de la "democracia" del gobierno costarricense, poniendo de relieve frente a las masas la brutal violencia desplegada por el gobierno "democratico" contra las masas trabajadoras en lucha por sus demandas inmediatas y derechos politicos en la reciente huelga de la United Fruit y la de los obreros cafetaleros de Turrialba, etc.

La ultima huelga de las Bananeras, llena de combatividad y heroismo proletario, asi como la huelga de los obreros cafetaleros de Turrialba que la sucedio, son una demostracion clara de la radicalizacion cresciente de las masas, de su voluntad de lucha, de que estas no estan dispuestas a someterse resignadamente a la explotacion y opresion de los burgueses terratenientes y de los imperialistas. Al mismo tiempo es una prueba de que las masas van perdiendo las ilusiones en el parlamentarismo y en la "democracia" del gobierno de este pais. El PC. de Costa Rica, como vanguardia del proletariado, organizador y dirigente de las luchas de las masas obreras y campesinas contra las clases dominantes, debe ser el primero en luchar decididamente contra las ilusiones social-democratas, contra la social-democracia, como el sosten principal de la burguesia, mostrando a las